

Jura

Et si le département obtenait quatre nouvelles brigades de gendarmerie ?

Quatre projets de nouvelles brigades de gendarmerie avaient émergé, au printemps dernier, lors d'une réunion entre les parties prenantes en préfecture. Celle de Lavans-lès-Saint-Claude-Coteaux du Lizon est arrivée en tête. La création d'une brigade environnementale à Orgelet et de brigades mobiles à Saint-Julien-sur-Suran et Cousance arrivait ensuite.

Emmanuel Macron avait annoncé en janvier dernier la création de deux cents nouvelles brigades de gendarmerie en France d'ici 2027 pour renforcer le maillage territorial. Le groupement de gendarmerie du Jura a donc mené des réunions de travail avec les élus pour faire émerger des projets.

Aux préfectures revenaient le choix de remonter pour les départements les dossiers avec des avis favorables. Lors d'une ultime rencontre entre le préfet, l'état-major de la gendarmerie, les maires candidats et les parlementaires, les propositions ont été classées par ordre de priorité.

Lavans, Orgelet, Saint-Julien-sur-Suran et Cousance

Celle de Lavans-lès-Saint-Claude-Coteaux du Lizon est arrivée en tête. Si le président de la République le valide lundi, le but est que les choses aillent très vite : d'abord avec la création d'une brigade mobile, un bureau sans caserme au départ, destinée à évoluer vers une brigade fixe à

terme.

La brigade mobile serait basée dans l'ancienne usine Bourbon à Saint-Lupicin, puis des locaux seraient construits, toujours à Saint-Lupicin, sur un terrain situé en face du collège. Ils pourront accueillir dix à quinze gendarmes hébergés sur place.

Des communautés de brigades qui changeraient de visage

La création d'une brigade à Lavans-lès-Saint-Claude-Coteaux du Lizon pourrait avoir pour conséquence de modifier les contours de la communauté de brigades (COB) de Saint-Claude. Cette dernière englobe actuellement les brigades de proximité de Saint-Claude, Moirans et Septmoncel. Saint-Claude ne travaillerait plus qu'avec Septmoncel. Lavans-lès-Saint-Claude-Coteaux du Lizon et Moirans fonctionneraient en binôme de leur côté.

Au cours de la même réunion en préfecture, un projet de brigade mobile thématique « environnementale » basée à Orgelet a été classé en seconde position. Les implantations



La création de nouvelles brigades devrait modifier la physionomie des communautés de brigades concernées. Au centre opérationnel, qui gère l'alerte dans le département, il faudra s'adapter. Photo d'archives Philippe Trias

de brigades mobiles à Saint-Julien-sur-Suran et Cousance sont arrivées en troisième et quatrième places.

Orgelet avec Clairvaux, Arinthod avec Saint-Julien

Ces éventuelles créations devraient entraîner, elles aussi, une modification des communautés de brigades locales. Les gendarmes d'Orgelet, une commune qui a déjà une unité

territoriale, travaillent actuellement avec leurs collègues d'Arinthod. Ils se rapprocheraient de la brigade de Clairvaux qui fait partie aujourd'hui de la COB de Lons. Quant à la brigade d'Arinthod, elle formerait un binôme avec celle de Saint-Julien.

Aucune information n'avait filtré, ce samedi, quant au changement qu'une possible création de brigade mobile à

Cousance pourrait entraîner. Mais une indiscrétion recueillie par nos confrères du bureau d'information générale du groupe EBRA à Paris semble vouloir confirmer cette dernière implantation. Est-ce à dire que les trois autres, qui étaient mieux placées dans le classement, seraient également validées ?

● Stéphane Cléau
avec Jean-François Butet